



# 精華地域学校規模適正化検討協議会ニュース



第4号

平成26年9月  
教育政策課

## 第4回協議会が8月11日(月)に開催されました。

協議会委員を除く精華小学校在籍児童保護者と、未就学児童(年長)保護者も検討協議会に参加されました。

## 第4回精華地域学校規模適正化検討協議会について(概要)



精華小・帯解小の統合再編に係る調整が必要となる事項	
子どもの教育等に関すること	<ul style="list-style-type: none"> <li>・教育目標 ・学校ビジョン ・教育課程 (小中一貫教育を踏まえたもの)</li> <li>・学校行事 ・事前の交流学习の計画 ・授業における地域連携</li> <li>・放課後子ども教室 ・地域教育協議会事業 ・学校の組織</li> <li>・児童会の組織 ・PTAの組織 ・PTAの活動</li> <li>・スクールバスの運行 ・信号機の設置の要望</li> </ul>
学校に関すること	<ul style="list-style-type: none"> <li>・備品、消耗品、教材、図書の整備(廃棄) ・備品等の搬入・搬出</li> <li>・統合校の不整合となる既存物の改善等 ・標準服、体操服、靴、上靴等</li> <li>・校名 ・校章 ・校歌</li> </ul>
その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>・教員の配置 ・教員の加配</li> </ul>
統合再編後の課題	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学校施設、跡地の利活用に関すること</li> </ul>

- ・それぞれの調整事項については、関係する機関(保護者、学校関係者、地域教育協議会、事業協力者、市教育委員会事務局)で調整を進め、検討協議会で進捗を報告することを市教育委員会事務局から提案し、了承されました。また、調整が必要となる事項について、完了すべき目安とする時期を提案しました。
- ・必要に応じて市教育委員会事務局が参加し、両校での調整も進めていきます。

## 第2回帯解地域学校規模適正化検討協議会について(概要)



- 「精華地域の協議会や作業部会の報告を受けて、帯解地域も進めていかなければならない」とのご意見をいただきました。
- 「統合再編に際しては、なによりも子どもの安全が第一である」とのご意見をいただきました。
- 「統合再編についていつまでに具体的な話をしておく必要があるのかという流れを明らかにしてスケジュールをたてていかなければならない」とのご意見をいただきました。
- 9月、11月、2月のPTA役員会に市教育委員会事務局が参加させていただきます。

## 統合再編に係る先例の状況について



### ○ 平成 23 年 4 月に統合再編した興東小学校

- ・統合前の交流学習については、2 回実施されています。
- ・校名については、実施したアンケート調査の結果をふまえて、臨時教育委員会で原案の通り議決されました。校章・校歌については、統合後に選出された開校式典準備委員会によって公募され、集まった候補から決定されました。
- ・統合後に実施した 2 回のアンケート調査(平成 23 年 6 月・平成 24 年 2 月)においては、「今の学校生活が楽しいですか」という質問に、ほとんどの児童が「楽しい」と回答しています。また、先生方や保護者の皆様に「統合してよかったと思いますか」と質問した項目では、「よかったと思う」と回答した先生の割合が、6 月は 56% (相和小・大柳生小・新しい興東小の考え方が存在し、あらゆる場面においてその都度決めていく必要があったことが主因)であったのに対して 2 月は 78% に増えています。保護者の方々においても、78% が 88% に増えています。いずれの調査においても、「よかったと思わない」と回答した割合については、0% でした。統合したことに對して肯定的にとらえておられるようです。

## 統合再編について、次のご意見やご質問をいただきました。(概要)



(→市教育委員会事務局からの回答)

### 〈学校や PTA の話し合いについて〉

○今後協議会を進めていく上で、学校や PTA もそれぞれ話し合うのか。

→学校間、両校 PTA 間の協議については、協議会ではなくそれぞれ個別の話し合いで、市教育委員会事務局も入って調整を進めていただくこととなります。一定の間隔で全体の協議会を開いて、どのような進捗かを共有できればと考えています。

○市教育委員会事務局に PTA の役員会に出てほしい。

→精華小 PTA 役員会、帯解小 PTA 役員会等にも参加させていただきます。

### 〈交流学習について〉

○交流学習をはやく進めてほしい。

→精華小と帯解小の両校長と話し合いながら進めていきます。移動手段は、バス等を考えています。

### 〈校名について〉

○統合再編なので、校名に「精華」・「帯解」のどちらかだけが残るのはどうかと思う。

○校名を変えないと、人の意識も変わらない。「精華」・「帯解」という名前にこだわるのはいかなものかと思う。

○校名にはこだわらず、統合された小学校に子どもを通わせるつもりでいる。

→統合再編に際して学校設置条例の改正が必要です。12 月議会で上程していきたいと考えていますので、そこから逆算して 10 月末くらいで決定していきたいと考えています。まずは両地域の思いを伺い、その後代表に集まっていただき調整していきたいと考えています。



第 5 回学校規模適正化検討協議会の開催日時については、改めて後日お知らせをさせていただきます。

お問い合わせ先

奈良市教育委員会事務局教育政策課  
TEL 34-5386